

mes des princes du second royaume de Bourgogne , dont je n'ai dû prendre que les actes dans lesquels il était question de Lyon ou du Lyonnais.

L'immense Recueil des Documents inédits pour servir à l'histoire de France contient divers ouvrages desquels il y avait à extraire plusieurs pièces. On ne compte que vingt-huit lettres adressées à Lyon , dans les six volumes qui ont paru , par les soins de M. Berger de Xivrey , des Lettres missives du roi Henri IV ; j'en donnerai plus de cent. Il y a eu davantage à recueillir dans la Correspondance administrative de Louis XIV qu'a publiée M. Depping ; j'y ai trouvé les lettres de Colbert à l'archevêque de Lyon , et celles de l'archevêque de Lyon et du Prévot des marchands à Colbert ; elles sont au nombre de cinquante-trois et contiennent des renseignements très-curieux sur l'établissement , à Lyon , de la fabrication du crêpe et des bas de soie.

Dans la série des Manuscrits , Paris m'offrait plus de ressources. Je connaissais l'existence , au département des manuscrits de la Bibliothèque nationale , d'un énorme volume in-folio sur Lyon du fonds Lancelot , n° 64 , aujourd'hui ancien fonds français , n° 8355. C'est un Recueil de lettres des rois Charles IX et Henri III au gouverneur de Lyon , et du gouverneur de Lyon à Henri III et à Charles IX , de 1561 à 1589. En publiant vingt-sept lettres de Mandelot à Charles IX et de Charles IX à Mandelot datées de 1562 , M. Paulin Paris a exprimé le désir que la ville de Lyon publiait cette correspondance en son entier; ce voeu sera réalisé. J'ai obtenu de M. le Ministre de l'Instruction publique la permission de copier , et de faire imprimer dans mon Recueil ce précieux volume in-folio qui est entre mes mains. Il contient six cent quatre-vingt-treize lettres des rois Charles IX et Henri III , et de Catherine de Médicis à Mandelot , et trois cent treize lettres de ce gouverneur de Lyon.